

Aus Parlaments-Verhandlungen

Autor(en): **[s.n.]**

Objektyp: **Article**

Zeitschrift: **Pädagogische Blätter : Organ des Vereins kathol. Lehrer und Schulmänner der Schweiz**

Band (Jahr): **13 (1906)**

Heft 14

PDF erstellt am: **20.09.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-528350>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern. Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Pädagogische Blätter.

Vereinigung des „Schweizer. Erziehungsfreundes“ und der „Pädag. Monatschrift“.

Organ des Vereins kathol. Lehrer und Schulmänner der Schweiz
und des schweizerischen katholischen Erziehungsvereins.

Einsiedeln, 6. April 1906.

Nr. 14

13. Jahrgang.

Redaktionskommission:

H. Rector Keiser, Erziehungsrat, Zug, Präsident; die H. Seminar-Direktoren F. X. Kunz, Sigrich, und Jakob Gruningher, Mickenbach (Schwyz), Herr Lehrer Müller, Gossau und Herr Clemens Frei zum „Storchen“, Einsiedeln.

Einsendungen sind an letzteren, als den Chef-Redaktor, zu richten,
Anserat-Aufträge aber an H. Haasenstein & Vogler in Luzern.

Abonnement:

Erscheint wöchentlich einmal und kostet jährlich Fr. 4.50 mit Portozulage.
Bestellungen bei den Verlegern: Eberle & Mickenbach, Verlagshandlung, Einsiedeln.

Aus Parlaments-Verhandlungen.

1. Der konservative Protestant Dr. von Seydebrandt erklärt, seine Partei halte auch heute noch an dem christlich-konfessionellen Charakter der Volksschule fest.

2. Abgeordneter Latacz, Zentrum: Ich weiß ja wohl, daß die Qualität des Lehrers nicht durchweg und nicht in allen Stücken von der pekuniären Stellung desselben abhängt, aber es ist doch nicht zu leugnen, daß die bessere Besoldung doch eines der Hauptmittel ist, auch die Qualität der Lehrer zu heben. Der Lehrer soll ein ideal denkender Mensch sein; diese Forderung, meine Herren, stellen Sie an ihn, aber, meine Herren, Kummer und Nahrungsjorge ist einer der erbittertsten Feinde des Idealismus.

3. Freiherr von Heeremann, Zentrum: Ich vindiziere den Lehrern eine hohe Stellung; Sie haben eine schwere und ernste Aufgabe. Ich stelle sie nicht auf einen Boden mit gewöhnlichen Staatsbeamten, sondern ich stelle sie auf eine höhere Stufe. Es ist eine Gesellschaft von Männern, die einen hohen und heiligen Beruf haben; sie sollen das Heiligste und Beste, was sie haben, den Kindern geben. Sie sollen sie erziehen zu braven Menschen und zu guten Staatsbürgern und zwar in Verbindung mit der Familie und der Kirche. Die Leute, die einen solchen Beruf haben, haben Anspruch auf unsere besondere Anerkennung. Darum will ich mit meinen Fraktionsgenossen den Lehrern von Herzen gerne helfen zur Verbesserung ihrer Stellung.

(So gesprochen im Preussischen Landtag den 20. und 31. Januar 1896.)